

Empresa estatal: **Bernardo Fontaine sería carta en Codelco**

El economista Bernardo Fontaine Talavera (61 años) es la carta que hasta ayer avanzaba con firmeza para convertirse en el próximo presidente del directorio de Codelco, de acuerdo con al menos dos fuentes con conocimiento de las decisiones del gobierno entrante.

Fontaine fue convencional y una de las figuras clave del Rechazo, por haber liderado el movimiento “Con mi plata No” para evitar la estatización de los fondos previsionales durante el debate constitucional.

Estuvo entre las primeras figuras de derecha “tradicional” que se sumaron a la campaña presidencial de José Antonio Kast. En ese comando integró el comité estratégico y una de sus funciones fue la elaboración de un detallado plan sobre las medidas prioritarias para los 90 días iniciales del gobierno. Durante esos meses de campaña, trabajó con el jefe del equipo económico y recién nombrado ministro de Hacienda, Jorge Quiroz.

Bernardo Fontaine Talavera es hermano del economista Juan Andrés, exministro de Sebastián Piñera (en Economía y Obras Públicas), y de Arturo, novelista y exdirector del CEP.

La experiencia profesional de Bernardo Fontaine ha estado, hasta ahora, volcada al sector privado: ha sido director en empresas financieras (Bicecorp, Security), de transportes (Latam cuando era LAN, Metro), industrias (Embonor), servicios (CLC), *retailers* (La Polar, abc), inmobiliarias (Galilea), entre otras. Fue también alto ejecutivo en Falabella y Citibank, y gestor y emprendedor independiente.

De confirmarse, sucederá a Máximo Pacheco a partir de fines de mayo, cuando termina el período del ingeniero comercial que ingresó a ese puesto en el actual gobierno. Pacheco, en paralelo, se mantendrá como presidente de Nova-Andino Litio, la sociedad conjunta con SQM para la explotación del litio en el salar de Atacama.

Codelco es la principal empresa estatal de Chile. En 2024 aportó sobre US\$ 1.500 millones al fisco.

Otros nombres

A partir de ahora comienzan los nombramientos de segunda línea: los subsecretarios. El director de Presupuestos, que tiene un rango similar, sería José Pablo Gómez —como adelantó “El Mercurio”—, mientras que ayer el medio Ex-Ante difundió que la futura subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei) es la gerenta general de Amcham, Paula Estévez.